
山形市立本沢小学校 学校だより 

第 123 回創立記念式・賀寿表彰 

心温まる・感動的な式になりました 
11 月 8 日（水）、第 123 回の創立記念式と賀寿表彰式を行いました。父母と教師の会長の山口様、

同窓会長の無着様、ご来賓として学校運営協議会委員の皆様のご臨席をいただき、賀寿者として今年で

70 歳を迎えられる、本校卒業生の大先輩方 26 名にもご参加いただくことができました。 

校長の式辞では、生々園の歌碑に込められた「思いや願い」のお話をさせていただきました。本沢は

熱い思いと共に、脈々と受け継がれてきた文化・歴史・産業があり、豊かな自然に恵まれた地であるこ

と。そして、本沢の頑強な地盤に支えられながら学習できることは、本当に幸せなことであり、改めて

確認し、気持ちを新たにする日が今日であることをお話しさせていただきました。また、賀寿の皆様に

は、お祝いの気持ちを伝えさせていただくと共に、これからも「良き伝統」を大切にし、しっかりとつ

ないでいく覚悟をお話ししました。 

式の後、賀寿の皆様との記念撮影にご一緒しましたが、「子どもたちの歌がすばらしい」「子どもたち

の姿に感動した」「心温まる式をありがとう」「今日ここに来ることができて本当に良かった」「本沢小

が今でもすばらしい学校で本当にうれしい」など、本当にうれしいお言葉をたくさんいただきました。 
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式 

辞
（
一
部
の
み
掲
載
） 

『
國
原
は 

こ
こ
に
展
け
て 

お
ほ
ら
け
く 

 

天
の
八
隅
に 

高
山
が
み
ゆ
』 

こ
の
歌
は
、
本
沢
小
学
校
の
校
歌
を
作
詞
さ
れ
た
結
城
哀
草

果
先
生
が
、
昭
和
３
２
年
に
新
築
さ
れ
た
、
二
階
建
て
校
舎
の
落

成
記
念
に
詠
ま
れ
た
も
の
で
す
。
「
本
沢
小
学
校
を
中
心
と
し

て
、
村
山
盆
地
が
北
東
に
扇
形
に
ひ
ら
け
、
四
方
を
大
小
の
山
々

が
守
り
固
め
、
東
に
蔵
王
、
西
に
白
鷹
山
が
連
な
り
、
北
に
は
月

山
を
望
む
」
と
い
う
雄
大
な
景
観
が
詠
ま
れ
て
い
ま
す
。
何
度
も

こ
の
歌
を
見
せ
て
い
た
だ
き
、
私
は
こ
う
に
解
釈
さ
せ
て
い
た

だ
い
て
い
ま
す
。「
こ
の
本
沢
は
、
誇
れ
る
歴
史
と
文
化
の
里
で

あ
り
、
こ
こ
で
育
ち
、
学
ぶ
こ
と
が
で
き
る
幸
せ
を
感
じ
な
が

ら
、
大
き
く
未
来
を
展
望
し
、
高
い
理
想
と
志
を
持
っ
て
精
進
し

な
さ
い
」
と
の
熱
い
メ
ッ
セ
ー
ジ
が
込
め
ら
れ
て
い
る
と
。 

（
中
略
） 

子
ど
も
達
は
「
地
域
の
宝
」
で
あ
り
、「
こ
の
地
で
大
き
く
育

っ
て
欲
し
い
」
と
い
う
、
熱
い
思
い
や
願
い
が
本
当
に
伝
わ
っ
て

き
ま
す
。
そ
れ
を
支
え
る
本
沢
の
地
域
の
力
や
伝
統
、
文
化
が
、

学
校
で
も
代
々
受
け
継
が
れ
、
大
切
に
積
み
あ
が
っ
て
お
り
、
そ

れ
が
今
年
で
百
二
十
三
回
と
考
え
る
と
、
本
沢
に
脈
々
と
流
れ

る
大
き
な
地
域
の
力
を
感
じ
ま
す
。
そ
の
大
き
く
頑
強
な
地
盤

の
上
に
あ
る
本
沢
小
学
校
で
学
ぶ
こ
と
が
で
き
る
こ
と
は
、
た

い
へ
ん
幸
せ
な
こ
と
で
す
し
、
そ
れ
を
全
校
生
で
確
認
で
き
る

日
が
今
日
な
の
で
す
。 

地
域
調
べ
や
ザ
リ
ガ
ニ
と
り
、
城
山
や
本
沢
川
を
調
べ
た
り
、

青
菜
を
育
て
た
り
、
漬
物
に
し
た
り
、
稲
や
ブ
ド
ウ
を
育
て
て
収

穫
し
た
り
な
ど
、
地
域
に
お
住
い
の
方
々
に
先
生
に
な
っ
て
い

た
だ
い
て
、
多
く
の
こ
と
を
教
え
て
い
た
だ
い
て
い
ま
す
。
そ
れ

は
、
本
沢
地
区
の
方
々
の
子
ど
も
達
に
対
す
る
熱
い
思
い
や
願

い
に
支
え
ら
れ
て
い
る
学
習
な
の
で
す
。
だ
か
ら
こ
そ
、
す
ば
ら

し
い
体
験
を
通
し
た
豊
か
な
学
び
に
よ
っ
て
、
本
沢
地
区
の
良

さ
を
た
く
さ
ん
発
見
し
、
自
分
の
住
む
地
域
を
大
好
き
に
な
り
、

誇
り
に
思
え
る
人
に
な
っ
て
欲
し
い
と
思
い
ま
す
。 



全員が主役の学習発表会 
例年は 10 月に実施している学習発表会ですが、今年度は 2 度の運動会の延期があったために、11 月

17 日（金）に実施しました。これまでの学習の集大成として、学習成果のまとめを発表する場であると

共に、この発表会に向けてさらに練習や準備をすることでも大きく学ぶことができ、一人一人が活躍で

きる場面です。 

 1 年生は「すまいるっ子のげんきな一日」をテーマに、登校からの学校生

活の一日を発表しました。朝のあいさつに始まり、朗読、体育、音楽の授業

の様子を再現しながらできるようになったことを次々と紹介しました。入

学して 8 か月、背丈も伸び、たくさん学んだことを堂々と発表する姿に、

大きな成長を感じました。 

 2 年生は「かがやき スイミー」をテーマとして、スイミーの劇を

発表しました。体操、ダンス、楽器演奏もありの内容で、勢いよく泳

ぐマグロが登場し、小さい魚が集まって大魚を作り、スイミーが目に

なって対抗するところがとても上手に表現されました。全員が 

とっても素敵な表情で、精一杯発表できました。 

3 年生は「スクラムの森 ～すてきないい音お聞かせします～」をテーマ

に発表しました。7 人で発表をつくるということは一人一人のセリフも長い

し、役割も多いし、大道具小道具の準備も大変だったと思います。長いセリ

フを上手に語り、掛け合いも合いの手も巧みで、とても上手にできました。

飛田先生が加わっての合奏も、8 人とは思えないくらいに感じられました。 

4 年生は、「未来を守れ！ 防災レンジャーズ！」をテーマ

に、本沢川を調べてわかったこと、大切にしなければいけない

こと、みんなに伝えたいことを防災レンジャーズが教えてく

れるというものでした。どれも大切なことばかりでしたし、ポ

イントを整理し、わかりやすくまとめられているところがす

ばらしかったです。最後の演奏もとても上手でした。 

 

5 年生は「静から動へ ～あおぞら大サーカスへようこそ～」がテーマです。最

初はタブレットで制作した「コマ撮りアニメ」の発表から始まりました。電子黒

板に映し出されるコマ撮りアニメに会場は大爆笑。続いて一輪車、フラフープ、

マット運動、歌とダンスと発表が続きました。授業での学習内容をもとに、発 

表に向けても練習を重ね、自分たちでアレンジしたり、演出を工夫したりし 

たのがとても伝わってくる発表となりました。 

6 年生は「きずな学年のぶどう認知度大革命」をテーマに、時代を超

えたぶどうの認知度拡大の劇でした。「自分たちが育てたぶどうはこん

なに美味しいのだから、かなり知られているはず」と思い、山形駅前

で調査をしてみたら、予想よりも認知度が低かった。  

そこで、もっと大胆で、効果の上がる方法はないのかと考え、時代を超えて清少納言

や紫式部に美味しさを伝え、枕草子や源氏物語に「本沢のぶどう」を記述してもらうと

いうものでした。着眼点も、演出もおもしろい、さすが 6 年生という発表でした。 

今年の学習発表会も、多くの保護者の方々と学校運営協議会の委員の皆様に見ていた

だくことができました。各学年とも児童全員が主役になり、たくさんの役割と活躍場面がありました。こ

の発表までの活動を通し、さらに理解を深め、表現を工夫し、何度も改善を加えながらつくり上げるとい

うすばらしい経験をすることができました。ご来場いただいた皆様、本当にありがとうございました。 


